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ВОКАЛ + МУЗЫКА
Присмотритесь к ансамблю «Махо-

ня», он работает в центре «Высота», 
там поют календарные и народные пес-
ни, традиционную лирику, романсы. 
Именитый и титулованный хор Жуков-
ского набирает таланты во Дворце 
творчества, если вам близки русские 
народные песни, произведения зару-
бежных композиторов–классиков, ду-
ховно–хоровая музыка — добро пожа-
ловать. 

В «Притяжении» на программе «ВИА с 
нуля» вам помогут создать рок–группу 
(или не рок, как хотите) и покорить 
мировую сцену. В «Омеге» прокачиваем 
ансамблевое пение в партиях и пение 
в унисон в студии MIXt, ходим на 
«Сольфеджио», чтобы подбирать акком-
панемент, сочинять несложные музы-
кальные темы, мелодии. 

ТАНЦЫ
Клубы по интересам найдут народ-

ники, бальники, эстрадники. Из не-
обычного выделю хип–хоп и джаз–мо-
дерн, их изучаем в «Танцы+». Там же 
есть клубный танец и детский балет. 
Раскрывать перфоманс  и феномен им-
провизации идём в «Омегу». Вообще 
постарайтесь найти окошечко для тан-
цев в вашем плотном расписании, в 
разных центрах допобразования больше 
50 разных объединений.

ТЕАТР + МОДЕЛЬНОЕ
Изучить основы моделирования одеж- 

ды, а также хореографии, изо и стили-
стики можно в театре моды «Алиса» во 
Дворце творчества. В «Омеге» учимся 
ходить по подиуму и позировать. Чув-
ство ритма, умение «слышать» и «слу-
шать» музыку получаем в студии «РИК» 
центра «Высота». В «Притяжении» изу-
чаем историю костюма, тенденции со-
временной моды и стилизацию.

Актёром можно стать благодаря за-
нятиям в «Высоте», «Омеге», «Притя-
жении», Дворце детского творчества. 
Программы рассчитаны на несколько 
лет, будет время отрепетировать речь 
победителя на Оскаре.

ШКОЛЬНЫЕ ПРЕДМЕТЫ 
Умники, приготовиться. В Цен-

тре развития детской одарённости вы 
найдёте дополнительные занятия по 
биологии, олимпиадной математике, 
химии, русскому, английскому и ки-

тайскому. Есть программа для будущих 
медиков и даже будущих КВНщиков. Так 
что, не щелкайте, скорее записывай-
тесь, получайте пятёрки и БВИ. Даже 
репетиторов не надо. 

ПОЙТИ В IT
Для этого есть целый центр «Нова-

ция». А там с десяток разных объеди-
нений. Из ультрамодных: графический 
дизайн и управление беспилотника-
ми. Занятия по душе и на перспекти-
ву найдут любители программировать, 
конструировать и моделировать. На-
пример, «Вводный курс в XR» пре-
доставляет возможность изучать пе-
редовые технологии в области IT: 
дополненную (AR)  и виртуальную (VR) 
реальности. А технические головолом-
ки развивают память, воображение, на-
ходчивость, сообразительность, наблю- 
дательность.

ДЕЛАЕМ РУКАМИ
Если вы человек усидчивый, терпе-

ливый и творческий, вам можно поды-
скать направление, связанное с де-
коративно–прикладным творчеством. В 
центре «Перспектива» учат работать 
с керапластом и природной глиной, 
изготавливать украшения из мелких 
бус, бисера и стекляруса. В «Высоте» 
можно создавать  чулочно–текстильные 
декоративные куклы. Во Дворце дет-
ского творчества научиться вязать 
крючком и спицами в студии «Ажур», 

а в студии «Строчка–НиТочка» отто-
чить навыки объёмной вышивки бисером 
и лентами, делать сувениры и подарки 
из фетра, бумаги, ткани.

В «Притяжении» можно узнать, что 
такое предметный дизайн интерьера и 
пластика малых форм, в «Омеге» осво-
ить оригами, изготовление цветов из 
фоамирана, валяние из шерсти.

СПОРТ
С этим у нас в городе просто за-

мечательно. Есть десятки спортив-
ных школ, где учат на олимпийские 
результаты. В дополнительном обра-
зовании тоже есть из чего выбрать. 
Ушу, каратэ, плавание, теннис, биат-
лон, бадминтон, шахматы, кикбоксинг, 
гимнастика, футбол. Из необычного: 
детская йога в «Омеге» для ребят от 
7 до 12 лет. На занятиях отработ-

Открой в себе 
таланты
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Стобалльников в регионе много, 
около 30 человек. Семеро получили 
сотню по русскому языку, трое – по 
профильной математике, шестеро – по 
химии и трое – по литературе.

Алина Фёдорова, выпуск-
ница школы №28 (получи-
ла 100 баллов за ЕГЭ по 
химии):

— С какими сложностями ты стол-
кнулась при подготовке к экзамену? 

— Прежде всего, с объёмом инфор-
мации. Её так много, что не знаешь, 
за что хвататься и с чего начинать, 
кажется, что захлебнёшься. Невероят-
но трудно распределить её по полоч-
кам, без подробного графика обуче-
ния на весь год я бы не справилась. 
Нужно суметь взять себя в руки и не 
поддаваться панике, спокойно сесть 
и учить.

— Что оказалось самым сложным  в 
ЕГЭ по химии — теория или практиче-
ские задания?

— Вторая часть казалась мне чуть 
сложнее, чем первая, но всё равно 
было достаточно легко. КИМ я решила 
за полчаса и со спокойной душой си-
дела и проверяла.

— Были ли какие–то неожиданные 
задания?

— №33 стал для меня сюрпризом.  
Там нужно было подумать над верной 
формулой, а исходные коэффициенты 
пришлось увеличивать аж в 4 раза. 
Каждый сдающий химию, прекрасно по-
нимает, что 33 и 34 задачки — кот в 
мешке. Их нельзя просто «нарешать» и 
запомнить, тут придется подключить 
не только знания химии, но и матема-
тики и логику.

— Где ты теперь учишься? 
— На лечебном факультете РНИМУ 

им. Пирогова в Москве.

Нарек Хачатрян, выпуск-
ник Новоталицкой школы 
(получил 100 баллов по 
химии):

— Многие выпускники рассказывают, 
что в период подготовки к экзаменам 
чуть ли не без остановки пьют кофе и 
энергетики. Как делал ты?

— Нет, до такого конечно не дохо-
дило. Ночами я спал, энергетики не 
пил, только немного кофе. Я понимал, 
что для достижения высоких резуль-
татов необходимо много трудиться, 
поэтому занятия не вызывали у меня 
особого дискомфорта.

— Почему химия?
— Предмет в школе давался мне лег-

че, потому что меньше надо заучи-
вать. Всегда интересовала практика: 
в лаборатории я стремился создать 
нечто уникальное.

— Что показалось более трудным на 
экзамене?

— Однозначно, теория. Есть реак-
ции, которые трудно понять, их при-
ходится запоминать.

текст | Аня Арефьева

— Какие методы ты использовала 
для запоминания формул?

— Выписывала сложные реакции на 
маленький листочек и приклеивала его 
на стену перед рабочим столом. Так-
же вела отдельную тетрадь со сложны-
ми примерами. Перед самим экзаменом 
просто читала свои записи.

— Каково это получить 100 баллов?  
— Это чувство не описать словами. 

Дни до публикации результатов шли 
очень медленно, это очень напрягало, 
несмотря на то, что я в работе не 
сомневалась. Результат узнала поздно 
ночью и была безумно рада, что нако-
нец–то достигла цели. 100 баллов —  
это не удача, а плод стараний и вре-
мени.

— Какие советы можешь дать буду-
щим выпускникам? 

— Не переживать и правильно рас-
пределять время. Не нужно постоянно 
сидеть и по 12 часов в сутки за-
ниматься, наш мозг работает по-дру-
гому. Только 1,5–2 часа занятий 
усвоится, а оставшееся время будет 
потрачено впустую. Не забывайте от-
дыхать и спать хотя бы 6–7 часов 
в сутки, чтобы организм хорошо себя 
чувствовал. Все получится, верьте в 
себя и свои силы!

        #ПРОСТОКЛАСС |  ВЫ
ПУСК #6 (48) ОТ 28 АВГУСТА 20

24 
ГО

ДА
          

          
          

                                             06

Без стресса
и шпаргалок

ЕГЭ 12+











текст | Вика Рябинина, фото | pinterest.ru
        #ПРОСТОКЛАСС | ВЫПУСК #6

 (4
8)

 О
Т 
28

 А
ВГ

УС
ТА

 2
02
4 Г

ОДА                                                                           

11
УСПЕХ12+

Признаться честно, период подго-
товки к экзаменам, олимпиадам и по-
ступлению был для меня тяжёлым. Ино-
гда не было сил и желания учиться, 
я пропускала занятия. Но именно бла-
годаря таким «передышкам» мне уда-
лось дойти до конца и выложиться на 
максимум на экзаменах. Было и мно-
го страхов: я боялась не оправдать 
собственные ожидания, написать хуже, 
чем я могу. Но я верила в свои силы 
и старалась собираться с мыслями в 
нужный момент.

Самым сложным для меня стал вы-
бор университета и направления. Из-
начально я планировала поступать на 
лингвистику в НИУ ВШЭ или НИТУ МИ-
СИС. Но я также подала документы и 
в МГИМО на факультет международного 
права. Мне показалось, что сочетание 
юридической базы и иностранных язы-
ков — это по–настоящему уникальная 
комбинация. Но я думала, что посту-
пить в МГИМО невозможно.

Необходимо было сдать вступитель-
ный экзамен по английскому. К мое-
му удивлению, задания не показались 
сложными — опыт участия в олимпи-
адах помог мне набрать 86 баллов. 
Всю следующую неделю я отслеживала 
своё место в конкурсных списках, 
волновалась. За это время я получила 
приглашения на бюджет от НИУ ВШЭ, 
НИТУ МИСИС и МГУ, но мне все ещё 
хотелось чего–то большего. Хотелось 
доказать самой себе, что «дотянуть-
ся до звёзд» возможно. И наконец я 
дождалась звонка из МГИМО с пригла-
шением на бюджет! На следующий день 
я сразу отдала документы. Я уверена, 
что учёба будет насыщенной, и вуз 
подарит мне огромное количество вос-
поминаний и бесценный опыт.

Настя Морозова, 
выпускница гимназии 
№30:

— Я всегда любила 
учиться, а два года на-

зад загорелась идеей стать журнали-
стом. Шла на золотую медаль, парал-
лельно работала в газете, увлекалась 
литературой и изучением иностранных 
языков. Поэтому уже в старшей школе 
знала, что хочу поступать в веду-
щие вузы страны. Выбирала между МГУ, 
НИУ ВШЭ, МГИМО и СПбГУ. Для бюджета 
нужно было набрать высокие баллы на 
экзаменах или выиграть олимпиаду, 
которая давала бы льготы при посту-
плении. Я решила заняться и тем и 
другим, чтобы быть уверенной в своих 
силах. Так в 10 классе я победила в 
олимпиаде «Высшая проба» по журнали-
стике. Она позволяла мне поступить 
в СПбГУ без вступительных испытаний 
при условии сдачи ЕГЭ по русскому 
или литературе на 75 баллов. А в 11 
классе я стала призёром региональ-

ного этапа ВсОШ по литературе, что 
дало мне несколько баллов к посту-
плению в НИУ ВШЭ.

С подготовкой к ЕГЭ было труд-
нее. Писать пробники по литературе 
хорошо у меня получалось не всегда, 
поэтому я старалась заниматься как 
можно больше. Читала произведения из 
кодификатора, учила стихотворения, 
отрабатывала навык написания сочи-
нений. Я также уделяла много времени 
русскому и английскому языку. Заня-
тия с репетитором и школьная база 
помогли мне сдать ЕГЭ по русскому и 
литературе на 100 баллов, а англий-
ский — на 78. 

После сдачи ЕГЭ учёба не закон-
чилась. Впереди меня ждали вступи-
тельные испытания в МГУ, НИУ ВШЭ и 
МГИМО. У каждого из них были свои 
требования, задания и критерии оце-
нивания, так что мне было порой 
сложно совмещать подготовку ко всем 
трём. Например, чтобы успешно спра-
виться со вступительным экзаменом 
в МГУ, нужно хорошо знать историю. 
Признаюсь честно, этот предмет мне 
всегда давался с трудом, но я очень 
хотела поступить в МГУ, поэтому 
старалась уделять ему много време-
ни. Пройти на бюджет у меня не по-
лучилось — не хватило пары баллов. 
То же самое случилось и с НИУ ВШЭ: 
проходной на бюджет был настоль-
ко высоким, что я могла претендо-

вать только на скидку на обучение. 
Зато мне повезло со вступительным 
экзаменом в МГИМО. Он состоял из 
двух частей: эссе и собеседования. 
Из предложенных тем для письменной 
работы я выбрала самую близкую и 
понятную мне, поэтому справилась 
хорошо. Собеседование тоже прошло 
успешно: я показала членам жюри 
портфолио с публикациями в СМИ и 
дипломами, грамотно ответила на все 
вопросы. Я очень удивилась, когда 
увидела результат — 98. Не успе-
ла я опомниться, как мне позвони-
ли из приёмной комиссии и сказали: 
«Поздравляем, вы прошли в МГИМО». 
Теперь я буду учить французский и 
английский язык и развиваться в 
медиасфере. А будущим выпускникам 
хочу посоветовать: пробуйте себя в 
олимпиадах, готовьтесь ко всем эк-
заменам основательно, но не забы-
вайте про отдых и свои хобби. Тогда 
всё обязательно получится!

В этом году из редакции  #просто-
класс во взрослую жизнь выпорхнули 
четыре выпускницы. И все они про-
должат обучение журналистике. Настя  
в МГИМО, Милена Зюмаева в РЭУ им. Пле- 
ханова, Света Кияева и Вика Черкуно-
ва на отделении журналистики в ИвГУ. 
Мы не сомневаемся, девочек ждёт бле-
стящее будущее, и мы много раз уви-
дим их на больших экранах.



текст, фото | редакция

— Добрый день, Дмитрий Владимиро-
вич! Саморегулирование — не совсем 
та отрасль, которая напрямую связана 
с профориентацией молодых специали-
стов, почему вам интересна эта тема?

— Добрый день! По роду своей дея-
тельности я каждый день общаюсь как с 
представителями крупного строитель-
ного бизнеса, так и с администра-
цией профильных учебных заведений. 
Несмотря на то, что работодатели 
предлагают достойные условия рабо-
ты, проблема нехватки кадров стоит 
очень остро, с другой стороны — по-
литехнический колледж и университет 
сталкиваются не только с нехваткой 
абитуриентов, но и с тем, что вы-
пускники, потратив годы на обучение, 
не идут работать по специальности. 
Посовещавшись с коллегами, я принял 
решение со своей стороны попытаться 
улучшить ситуацию в нашем регионе. 
Сначала мы изучили вопрос: провели 
ряд круглых столов, выявили основные 
проблемы и наметили пути их решения. 
Впереди новый учебный год для сту-
дентов и школьников, и лично у меня 
на них большие планы!

— Почему в строительном секторе 
сложилась такая проблематичная си-
туация с кадрами? На ваш взгляд, по-
чему молодёжь не хочет работать на 
стройке?

— Быть строителем, к сожалению, 
считается «немодно» и «некруто», а 
еще физически сложно и малооплачи-
ваемо. Поколение Z буквально живёт 
в гаджетах, и герои их времени — 
это герои из сети. Я видел несколько 
блогеров-строителей, но реальными 

представителями отрасли их назвать 
нельзя. Когда мы молоды, мы не дума-
ем о далёком будущем, хочется снять 
прикольный клип, залететь в топ–про-
смотров, заработать какие–то деньги 
здесь и сейчас, а потом кататься с 
зелёным или жёлтым рюкзаком вместо 
того, чтобы идти в профессию. А между 
тем, работа в сфере строительства —  
самая созидательная. Строители и 
проектировщики — это те люди, кото-
рые определяют, где мы с вами будем 
жить, как будут выглядеть целые го-
рода и страны через 10–20–30 и 100 

лет. И если уж хочется оставить след 
в истории, то лучше не клипы сни-
мать, а менять облик будущего, при 
этом имея стабильную высокооплачи-
ваемую интересную работу в отрасли, 
которая всегда будет поддерживаться 
на государственном уровне.

— Вы говорите «большие планы», 
могу поинтересоваться, что же вы 
планируете?

— На данный момент уже проведена 
большая аналитическая работа, мы ак-
тивно взаимодействуем с профильным — 
Политехническим Вузом и колледжем, а 

ПРОФЕССИЯ 12+
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КАК ПРАВИЛЬНО ВЫБРАТЬ ПРОФЕССИЮ? К ЧЕМУ ПРИСЛУШАТЬСЯ: К МНЕ-
НИЮ РОДИТЕЛЕЙ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ, К МОДНЫМ ТЕНДЕНЦИЯМ ИЛИ ЗОВУ 
СОБСТВЕННОГО СЕРДЦА? КАК ВЗВЕСИТЬ ВСЕ «ЗА» И «ПРОТИВ», НАЙТИ БА-

ЛАНС И ВЫБРАТЬ ТОЧКУ ОТСЧЁТА ДЛЯ СВОЕЙ БУДУЩЕЙ КАРЬЕРЫ? ОБ ЭТОМ 
ПОГОВОРИЛИ С ГЕНЕРАЛЬНЫМ ДИРЕКТОРОМ АССОЦИАЦИИ СРО «ИВАНОВ-
СКОЕ ОБЪЕДИНЕНИЕ СТРОИТЕЛЕЙ» И АССОЦИАЦИИ СРО «РЕГИОНАЛЬНОЕ 

ОБЪЕДИНЕНИЕ ПРОЕКТИРОВЩИКОВ» ДМИТРИЕМ КОЧНЕВЫМ.

ДМИТРИЙ КОЧНЕВ

Генеральный ди-
ректор Ассоциации 
СРО «Ивановское 
Объединение 
Строителей» и 
Ассоциации СРО 
«Региональное 
Объединение Про-
ектировщиков» 

ПОГОВОРИМ О ПРОФЕССИИ 

СТРОИТЕЛЯ

— СТРОИТЕЛЬСТВО — ЭТО ИСКУССТВО И НАУКА, ОБЪЕДИ-
НЯЮЩИЕ МАТЕМАТИКУ, ДИЗАЙН И ФИЗИКУ, ЧТОБЫ СОЗ-
ДАВАТЬ СТРОЕНИЯ, В КОТОРЫХ МЫ ЖИВЁМ, РАБОТАЕМ И 
ОТДЫХАЕМ. СТРОИТЕЛЬ — ЭТО КЛЮЧЕВОЙ ИГРОК, ВОПЛО-
ЩАЮЩИЙ АРХИТЕКТУРНЫЕ ПРОЕКТЫ В РЕАЛЬНОСТЬ.

— ЭТО ОБЛАСТЬ, КОТОРАЯ АКТИВНО АДАПТИРУЕТСЯ ПОД 
НОВЫЕ ТЕХНОЛОГИИ. ПРИМЕНЕНИЕ ДРОНОВ, ВИРТУ-
АЛЬНОЙ И ДОПОЛНЕННОЙ РЕАЛЬНОСТИ, 3D–ПЕЧАТИ 
И АВТОМАТИЗАЦИИ ДЕЛАЮТ ПРОФЕССИЮ СТРОИТЕЛЯ 
ДИНАМИЧНОЙ И ИННОВАЦИОННОЙ. 

— СТРОИТЕЛЬ — ОДНА ИЗ САМЫХ ДРЕВНИХ ПРОФЕССИЙ. 
СО ВРЕМЁН ДРЕВНИХ ЦИВИЛИЗАЦИЙ ЛЮДИ СТРОИЛИ 
ДОМА, ХРАМЫ И ПИРАМИДЫ. КИРПИЧИ, ИСПОЛЬЗУЕМЫЕ 
В СТРОИТЕЛЬСТВЕ, БЫЛИ ИЗОБРЕТЕНЫ БОЛЕЕ 6 000 ЛЕТ 
НАЗАД.

— ПРОФИЛЬНЫЕ ЕГЭ: ИНФОРМАТИКА, БАЗОВАЯ МАТЕМА-
ТИКА, РУССКИЙ И ФИЗИКА.

ПРОСТО 
ЗНАЙ!
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также посетили бюджетные учреждения 
дополнительного образования, чтобы 
договориться о реализации совмест-
ного глобального проекта, посвящён-
ного популяризации строительства в 
нашем регионе. Пока не буду вдавать-
ся в подробности, так как хочется 
сначала реализовать, прежде чем хва-
статься успехами, но мы разработа-
ли ряд мероприятий для студентов, в 
ходе которых они смогут не только 
получить новые знания и отработать 
их на практике, но и почувствовать 

ми семейных строительных династий, 
молодым специалистам легче двигать-
ся по карьерному пути. Мы хотим по-
казать настоящий облик профессии 
«строитель», чтобы студенты увидели 
и оценили свои реальные возможности 
и перспективы. Сейчас отрасль мо-
дернизируется, требуются не только 
работники ручного труда, но и про-
ектировщики, архитекторы, инженеры, 
айтишники, грамотные менеджеры, а 
знания и практические умения в обла-
сти строительства будут несомненным 
преимуществом.

— Очень интересно. А что касает-
ся школьников? Ранее вы их упомянули 
в нашем диалоге. Разве они в таком 
возрасте имеют отношение к строи-
тельству и выбору профессии?

— Да, конечно, мы не можем оста-
вить без внимания школьников. Как 
раз в это время у детей появляются 
первые «звоночки», кем же они хотят 
стать в будущем. К тому же, дети все 
разные: кто–то глядя на родителей, 
друзей и кумиров, уже знает, кем 
он будет, а кто–то самостоятельно 
не может определиться. Если в этом 
возрасте с детьми проводить профо-
риентационные мероприятия, мягко 
вводить их в профессию, общаться, 
то, возможно, из 10 человек найдёт-
ся один — тот самый заинтересован-
ный, который свяжет своё будущее со 
строительством, а для нас это уже 
огромная победа. Именно поэтому мы 
сотрудничаем с центрами профориен-
тации и социальных компетенций, где 
довольно много детей ищут своё при-
звание. Здесь мы со своей стороны 
готовы помочь и привлечь грамотных 
специалистов и практиков, которые 
посредством игр и взаимодействия по-
кажут «реальный строительный мир» и 
успехи, которых можно достичь.

— Наверное, этот проект потребует 
совсем немалых усилий, но мы желаем 
вам удачи и реализации. Есть, что 
добавить для наших читателей?

— Спасибо. Реализовать все заду-
манное, несомненно, будет очень слож-
но, затратно и трудоёмко, но мы будем 
очень стараться. Хочется, чтобы каж-
дый профессионал нашей сферы привнёс 
свой вклад в этот проект: делом, со-
ветом, личным участием, так как от 
этого зависит наше будущее и будущее 
нашего молодого поколения. Поэтому 
активно призываю коллег и партнё-
ров к участию! Быть строителем —  
это круто и престижно!

себя настоящими профессионалами, 
попав в среду, где они смогут по-
знакомиться с лидерами строительной 
отрасли. Для этого мы активно ведем 
работу с нашими членами — крупны-
ми представителями бизнеса в стро-
ительной и проектной сфере. Мы хо-
тим, чтобы студенты знали возможных 
будущих работодателей в лицо, чтобы 
условия работы были для них понятны 
и прозрачны. Идя «рука об руку» с 
крупнейшими бизнесменами, некоторые 
из которых являются представителя-



текст | Алина Федосеева

— Ты рассчитывала на победу?
— Я была уверена в том, что у 

меня есть шансы на победу, но не-
смотря на это, когда сказали, что 
я стала лучшей в первом выпуске, 
очень удивилась. Многие участники 
считали меня своей главной сопер-
ницей. Я была безумно счастлива по-
бедить.

— Не жалеешь, что поучаствовала?
— Ни капельки! Я никогда не жалею 

о поступках, связанных со съёмками. 
Я получила бешеную энергию от других 
участников и от процесса съёмок. 

— Какие возможности тебе дало 
участие в шоу?

— Возможность раскрыться, пока-
зать себя миру, прославить свою фа-
милию и родной город. Я люблю сам 
процесс съёмок. Мне нравится, ког-
да камеры ловят меня, я делаю всё 
возможное, чтобы хорошо выглядеть в 
кадре.

— Мне кажется, что кондитерское 
искусство — дорогое удовольствие. 
Это так?

— Да, это довольно затратно, осо-
бенно в самом начале пути, когда не-
обходимо приобрести инвентарь и рас-
ходники: различные формы, насадки, 
кондитерские мешки, миксер. Но если 
ты хочешь заниматься этим профессио-
нально, то в будущем, скорее всего, 
затраты окупятся.

— Сколько времени ушло на приго-
товление того самого торта с цве-
тами?

— Около недели. Сам торт я соби-
рала 3 дня, а вот декор делала на 
протяжении 7 дней, каждый цветочек 
создавала вручную и с большой любо-
вью, всего их было больше двухсот. 
Это трудоёмкая работа, но оно того 
стоило. Так я смогла передать именно 
свой стиль. 

— Что было самым сложным в шоу? 
— Наверное, само испытание — при-

готовить торт за два с половиной 
часа. Для качественного десерта это 
очень мало. Нужно как минимум 2 дня.

— Как родители и друзья отнеслись 
к твоей победе? 

— Очень меня поддерживали. Мама 
заплакала, когда узнала о победе, 
она была в студии вместе со мной.  
А бабушка сказала, что у неё было 
предчувствие, что я выиграю. Все 
были очень рады. Друзья и однокласс-
ники верили в меня, я очень бла-
годарна им за поддержку. Она меня 
питает и помогает.

— Сколько в среднем заказов в ме-
сяц ты получаешь?

— У меня нет стабильного зара-
ботка и заказов из–за того, что в 
приоритете успешная учёба. Иногда 
мне удается совмещать любимое дело и 
школу: сначала делаю заказ, а ночью —  
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сладко и гладко!

МАРИЯ
ПИСКУНОВА

Ученица школы 
№44, дважды 
участница про-
екта «Кондитер. 
Дети».

Маша трижды участвовала в теле-
проектах, дважды в  «Кондитер. Дети» 
и разок в шоу «Здравствуй, сладкий» 
на канале «Суббота». 

В этом году на кастинг к Рена-
ту Агзамову девушка принесла торт в 
виде цветочной планеты с ванильным 
бисквитом и муссовой начинкой из 
белого шоколада и клубники. Десерт 
пришёлся по вкусу, и Маша получи-
ла возможность сразиться за миллион 
рублей и звание лучшего кондитера 
страны.

— Маш, почему ты решила поуча-
ствовать в шоу «Кондитер» во второй 
раз? В первый раз ты дошла до фина-
ла. Разве этого не достаточно?

— Я решила принять участие в шоу 
снова, так как в первый раз это  при-
несло мне массу положительных эмо-
ций и приятных воспоминаний. Это был 
заряд энергии, ценный опыт и новые 
знакомства. Мне так понравилась 
атмосфера съёмок, что я не смогла 
устоять.



фото | архив М. ПискуновойДИСКУССИЯ12+

уроки. Родители не одобряют такой 
режим, поэтому я практически пере-
стала брать заказы. Но летом могу 
готовить 10 тортов в месяц.

— А в целом семья поддерживает 
твоё увлечение? Знаю, что твоя бу-
дущая профессия не будет связана с 
кулинарией.

— Да, это останется моим хобби, 
профессия будет связана с иностран-
ными языками. К кулинарии семья от-
носится уважительно, но постоянно 
напоминает, что учёба важнее. 

— Что ты готовишь, когда тебе 
грустно?

— Если вокруг унылая погода или 
осень в душе, я пеку американское 
печенье или синнабоны, зову друзей 
в гости, и мы устраиваем посиделки.
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ЧУВСТВУЕТЕ ЗАПАХ ВАНИЛИ? ЭТО В НАШЕЙ ГАЗЕТЕ СНОВА ПОЯВИЛАСЬ УЧЕНИЦА 
ГИМНАЗИИ №44 МАША ПИСКУНОВА, КОТОРАЯ ПОКОРЯЕТ ТЕЛЕВИЗИОННЫЕ ПОД-
МОСТКИ, УЧАСТВУЕТ В НОВЫХ ШОУ И ПРОКАЧИВАЕТ КУЛИНАРНЫЙ УРОВЕНЬ. 

Выпечка для счастья

РЕЦЕПТ СИННАБОНОВ

ОТ МАШИ ПИСКУНОВОЙ

Приготовьте шведские булочки 
с корицей и нежной белой глазу-
рью — ароматные, нежные, тающие 
во рту. И в вашем сердце расцве-
тут фиалки

НАМ ПОНАДОБИТСЯ

Для теста:
• Молоко — 200 мл.
• Мука — 500 — 550 гр.
• Дрожжи — 1/4 ложки
• Сливочное масло — 75 гр.
• Сахар — 75 гр.
• Яйца — 2 шт.
• Соль — 1/4 ложки

Для начинки:
• Сахар — 120 гр.
• Корица — 15 гр.
• Сливочное масло — 90 гр.

Для глазури:
• Сахарная пудра — 100 гр.
• Маскарпоне (или любой дру-

гой творожный сыр).

ГОТОВИМ
1. В тёплое молоко добавляем 

столовую ложку сахара и дрожжи, 
перемешиваем и оставляем на 10–
15 минут.

2. Подтаявшее масло взбива-
ем с сахаром. По одному вводим 
яйца, взбивая до однородности. 
Добавляем дрожжи, соль и хорошо 
перемешиваем.

3. Теперь добавляем муку и 10 
минут вымешиваем мягкое тесто. 
Накрываем полотенцем, оставляем 
отдохнуть на час.

4. Перемешиваем сахар и ко-
рицу.

5. Раскатываем тесто в прямоу-
гольник толщиной не больше 5 мм,  
смазываем сливочным маслом, по-
сыпаем сахаром, закручиваем в ру- 
лет.

6. Нарезаем на небольшие ку-
сочки (получится 12 штук), скла-
дываем в смазанную форму, остав-
ляем на 15-20 минут подняться

7. Печём в духовке 15 минут 
при 190 °С.

8. Маскарпоне перемешиваем с 
сахарной пудрой и обильно смазы-
ваем горячие булочки.

9. Оставляем минут на 10, что-
бы пропитались. И тут важно до-
ждаться и не съесть их сразу! 
Вытерпеть будет непросто.

Приятного аппетита!





текст, фото | Анастасия ФроловаДРУЗЬЯ ПРЕССЫ12+

НАСТАВНИК ИЛИ ЛУЧИК СОЛНЦА?
Не все взрослые могут стать хо-

рошими наставниками для детей. В 
«ЮНПРЕССе» есть такой человек. Она 
может зажигать искру в людях уже 
одной только своей улыбкой. Её имя 
переводится как «голубая луна». Че-
ловека, который никогда не грустит 
и мечтает объехать всю страну, зо-
вут Айсель Васильева.

В журналистике Айсель с 2012 года —  
пришла в 5 классе в школьную редак-
цию, и понеслось!

«Я работала в кадре, на радио и в 
газете, но самая вкусная сфера для 

новым. В «Океане» он рассказал, как 
из простых рисунков Лосяша и Сову-
ньи сделали целый сериал, а также 
как сложно уложить в шесть минут 
всё, что хотел показать автор. Ещё 
он познакомил нас с зарисовками, 
которые потом стали мультяшными 
картинками.

«Смешарики» — мультик со смыслами, 
которые ещё проще понять не детям, а 
подросткам, поэтому он популярен сре-
ди молодёжи», — объяснил режиссёр.

ЭТО ГОЛОС!
Хотите научиться красиво говорить?  

Тогда вам на мастер–класс к Наталье 

Фориковой — тележурналисту, поэтессе 
и члену Российского союза писателей. 
В «Океане» она учила дыхательной 
гимнастике, вела конкурс скорогово-
рок и мастер–класс «Актерские спо-
собности журналистов». 

«Голос — это инструмент, он на-
страивает и вас и человека», — отме-
тила Наталья Анатольевна.

Работа журналиста не так проста, 
как кажется. Журналист должен уметь 
буквально всё, ведь неизвестно, что 
ему понадобится для выполнения зада-
чи. У него нет слова «невозможно», 
у него есть выражение: «Всё будет 
сделано!».

КОДЕКС ЧЕСТИ ЮНОГО ЖУРНАЛИСТА
Медиасаммит — это новые знания. 

Но у всех нас есть еще одна общая 
цель, ради которой приехали ребята 
из разных стран. Мы написали Кодекс 
чести юного журналиста.

Что это такое? Детская журнали-
стика развивается быстро, и благо-
даря кодексу она будет опираться на 
общие и понятные всем правила. Можно 
сказать, что так мы делаем большой 
шаг в мир взрослой журналистики.

«Кодекса чести юного журналиста 
никогда ещё не было, вы стали первы-
ми, кто его создал», — отметил секре-
тарь Союза журналистов России Роман 
Серебряный.

ВСЕРОССИЙСКИЙ ДЕТСКИЙ 
ЦЕНТР «ОКЕАН» НАХОДИТСЯ В 
20 КИЛОМЕТРАХ ОТ ВЛАДИВО-
СТОКА, НА БЕРЕГУ ЯПОНСКОГО 
МОРЯ. ЗДЕСЬ, В БУХТЕ ХУАНЬ–
ДОН УССУРИЙСКОГО ЗАЛИВА, 
ОТДЫХАЮТ И ОБУЧАЮТСЯ 
НЕ ТОЛЬКО РОССИЙСКИЕ, НО 
И КИТАЙСКИЕ ШКОЛЬНИКИ. 
ПОЭТОМУ «ОКЕАН» ПОСЕЩАЛ 
СИ ЦЗИНЬПИН, А ВЛАДИМИР 
ПУТИН ПРОВОДИЛ ЗДЕСЬ 
ДАЖЕ ОТКРЫТЫЙ УРОК.

меня — интернет. Обожаю дизайнить — 
работать со словом и визуалом», — по-
делилась впечатлениями Айсель.

Она начинала с побед в конкур-
сах: поехала в «Артек» на II Меж-
дународный юношеский медиафорум и 
узнала там про «ЮНПРЕСС», а вскоре 
стала выпускающим редактором портала 
и съездила в «Артек» ещё дважды, по-
пала в программу «Литературное твор-
чество» в «Сириусе». По одному разу 
была в «Орлёнке» и «Океане».

«Меня вдохновляют люди и смыслы, 
которые они создают. Пока я это пишу, 
я пью чай. И думаю: вау! Кто-то ведь 
изобрел кружку. Придумал, как полу-
чить молоко. Догадался, как сделать 
трубочку и тетрапак. Сколько вокруг 
нас сложного, которое мы принимаем за 
обыденное», — рассказала Айсель.

Сейчас наша героиня продолжает 
свой медиапуть в «ЮНПРЕССе», работая 
SММ–специалистом. В «Океане» она как 
лучик солнца, никогда не грустит. Я 
рада, что в моей жизни становится 
больше таких людей!

МУЛЬТИКИ ДЛЯ ПОДРОСТКОВ
Смотрели «Смешариков»? Если да, 

то пора познакомиться с одним из 
его режиссёров — Джангиром Сулейма-
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текст | Алина Федосеева, фото | Роман Лаврентьев

событий и смогли запланировать куль-
турный досуг. Я думаю, что ребята, 
которые попадают на обложку, долж-
ны быть открытыми, добрыми и целеу-
стремлёнными.

В 2020 году я впервые приняла уча-
стие в городской олимпиаде «Турнир 
Смешариков» среди дошкольников и, 
обогнав более 80 участников, заня-
ла почётное 1 место. На предстоящий 
учебный год ставлю перед собой две 
основные цели: сохранить статус от-
личницы и принять участие в несколь-
ких проектах, связанных с тележур-
налистикой.

Полина Убасева,
16 лет, 10 класс:

— Я достаточно дав-
но читаю газету #про-
стокласс. Долго дума-

ла над тем, чтобы предложить свою 
кандидатуру на обложку и, наконец, 
решилась. В свободное время мне нра-
вится гулять в лесу и наслаждаться 
его красотой. Моя мечта — переехать 
в Финляндию, для этого я усердно из-
учаю английский. Смотрю иностранные 
фильмы и сериалы, читаю книги на 
языке оригинала, стараясь как можно 

ЛИЦО С ОБЛОЖКИ 12+

Те самые с обложки
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На обложке #простокласс вы види-
те талантливых и креативных ребят, 
которых мы выбираем всей редакци-
ей. О них читаем в СМИ, узнаём от 
знакомых. Но мы не можем найти все 
таланты города и боимся кого–то упу-
стить, поэтому иногда бросаем клич в 
соцсетях, спрашиваем, кто хочет на 
обложку. И люди отзываются. Вот три 
очаровательные девочки украшают ав-
густовский номер и поздравляют вас с 
началом учебного года.

Екатерина Фольмер,
11 лет, 5 класс:

— На обложку я хотела 
попасть уже 4 года, это 
моя мечта. Ещё в первом 

классе мне рассказала о газете моя 
педагог по рисованию. Я сразу захо-
тела оказаться на страницах газеты. 
Мне кажется, здесь должны быть те, 
кто умён, активен и весел. Я именно 
такая.

Люблю рисовать, петь и плести 
из бисера. Горжусь своими успехами 
в городских олимпиадах. Ещё обожаю 
«Гарри Поттера» и k–pop. В этом году 
я перешла в среднее звено, немно-
го нервничаю перед началом учебного 
года, потому что поставила сложную 
цель — стать отличницей. Уверена, 
что получится, я приложу все усилия.

Виктория Боровец, 
11 лет, 5 класс:

— В январе я пришла 
на пробное занятие по 
телевизионной журнали-

стике в «Притяжение». Там я впер-
вые увидела газету #простокласс. 
Уже в апрельском номере была статья 
«Ваш шанс попасть на обложку», и 
у меня появилась мечта. А мечты, 
как известно, должны сбываться! С 
удовольствием читаю статьи, обзо-
ры и интервью. Моя любимая рубри-
ка «НЕфотограф», хочется повторить 
каждый снимок, который делает Алиса 
Белова.

Я бы предложила добавить рубри-
ку с планом мероприятий в городе на 
месяц. Чтобы читатели были в курсе 

ПОПАСТЬ НА ОБЛОЖКУ ГАЗЕТЫ ИЛИ ЖУРНАЛА СОВЕРШЕННО РЕАЛЬНО
И ДОСТУПНО КАЖДОМУ! НЕ ВЕРИТЕ? А МЫ ДОКАЖЕМ.

больше практиковаться. Сейчас читаю 
«Благословение небожителей». В буду-
щем хочу выучить очень много языков 
и стать репетитором по русскому для 
иностранцев.

Я думаю, что ребята, которые попа-
дают на обложку газеты, должны быть 
интересными людьми, которые ставят 
глобальные цели и хотят изменить мир 
к лучшему. Им есть, что рассказать 
другим. Я бы добавила в газету ру-
брику о жизни людей из других стран, 
в которой бы рассказала об особен-
ностях, обычаях, традициях, быте и 
интересных фактах.

Вы тоже хотите попасть на облож-
ку нашей газеты? Легко! Достаточно 
написать в личные сообщения нашего 
сообщества в ВК и оставить короткий 
комментарий о себе, своих талантах и 
достижениях. Не упускайте возможно-
сти! Мы вас ждём!






